
Turismo 
Americani 
di ritomo 
a Roma 
• 1 Roma torna prepotente-
menta nel programmi turistici 
d«|ll americani Le dire, elo
quenti, tornile ieri dal! Ente 
provinciale per II turismo e re
lative all'anno scorso, indica
no un nuovo boom sono arri
vali In 454 744, per comples
sivi I 219865 giorni di pre
senta Certo non slamo anco
ra al livelli del biennio 84-85, 
ma i Inversione di tendenza ri
spetto ali 86 c'è stata, e note 
vole +75,7* gli «"ivi,+71,6* 
le presenze 

La capitale piace ancora, 
nonostante I problemi metro
politani, del traltlco caotico e 
dal musei • corrente alterna
ta, E non attrae I soli amricanl, 
benché questi rappresentino II 
turiamo più ricco e spendac
cione, atteso come una man
na dal tanti operatori com
merciali «depressi» dal lai-da
te tipico del turista 
nordeuropeo e tedesco in 
particolare Dopo gli statuni
tensi, nella graduatoria, se-
Juono i tedeschi che, con 

69 772 arrivi «a 913 682 pre
senze, registrano aumenti ri
spettivamente del 45 5 e del 
4 6 * Poi vengono i giappone
si, con 207 859 e 432 530 
(+72 ,7*6+67 4) e ilrancesl 
con 165 141 arrivi e 472 530 

g«sanse (+25 9 e +30 6) 
razìe al 2 445 858 arrivi 

complessivi, per 7 178 423 
giorni di presenza, viene ab
bondantemente compensato 
lo stallo che continua a regi
strare la componente nazio
nale e si chiude II 1987 con un 
totale di 4 844 516 arrivi 
(+16,2*) e 12 320 902 pre
senze (+17,6) 

Zingari e degrado 
l'emergenza 
Tor Bella Monaca 
Continuano le proteste: 
«Campi sosta per i nomadi 
e servizi alla borgata» 
Il Pei: «Comune latitante» 

La giunta litiga e promette 
Dal Campidoglio arrivano altre promesse di campi 
sosta per i nomadi Dopo la protesta dei giorni scorsi 
sulla Casillna, la giunta giura di trovare al più presto 
otto aree Ieri niente blocchi stradali, ma nmangono 
i «presidi» con centinaia di persone «Non ci fidiamo 
del Campidoglio» dicono i manifestanti Accusa Gof
fredo Bellini, segretario provinciale del Pei «Gli am
ministratori stanno facendo marcire i problemi». 

STEFANO DI MICHELE 

• I Otto campi sosta, dove 
trasferire al più presto una 
parte dei mille nomadi ac
campati a Tor Bella Monaca 
Questa la decisione presa Ieri 
dalla giunta comunale per 
cercare di lar Ironie alla nuo 
va ondata di proteste che da 
una settimana tra «presidi* 
blocchi e cortei scuote le 
borgate lungo la via Casilina 
Una decisione arrivata dopo 
ore di discussione tra gli am
ministratori, mentre una 'de

legazione» di circa 200 perso
ne con striscioni e cartelli, ru
moreggiava sotto le finestre 
della giunta La promessa del
ie otto aree ha comunque al
meno per II momento mitiga
to la protesta Ieri niente bloc
chi né cortei soltanto due 
«presidi» ali altezza di Torre 
Gaia e Torre Angela «Mante
niamo In ogni modo I agita
zione - dice uno degli orsa 
nlzzatorl Luigi Nlerl - perché 
di questa giunta non ci lidia-

Ambientalisti contro la copertura 

«Sull'Olimpico 
non damo pentiti» 
No al progetto del Coni per la copertura dell'Olimpi
co, no al centro Rai a Tor di Quinto, In attesa del 
pronunciamento del Consiglio di Stato (previsto per 
domani) sulla sentenza del Tar che ha sospeso I 
lavori di ampliamento dello stadio, le associazioni 
amblentallstlche, In una conferenza stampa, hanno 
ribadito la loro decisione di combattere progetti che 
deturperebbero e sconvolgerebbero il paesaggio 

GIULIANO CAMCELATKO 

( H Lo spauracchio agitato è 
rappresentato dalle Olimpiadi 
del 60 Oreste Rutlgllano, vi
cepresidente di Italia nostra, 
pano In tromba con la rievo
cazione 'Ricordate? Le Olim
piadi furono il cavallo di Troia 
dalla speculazione, che si era 
assicurata aree a nord della 
eliti. Fu creato I Olimpica, 
spaccando in due villa Pam-
prilli, la villa più grande di Re
ma, nacque II Villaggio olimpi
c o In tona destinata a parco 
sportivo E la storia sta per ri
peterai» 

Mondiali di calcio d e l ' 9 0 -
Ollmpladl del 60 In quest e-
quattone, Italia nostra, Lega 
Ambiente, Wwl condensano 
l'allamw per un ritomo In tor
te della speculazione edilizia. 
E mettono sotto accusa i due 
progetti-pilota la copertura 
dello stadio Olimpico proget
to messo In cantiere dal Coni, 

e il centro Rai che nella men
te del suoi fautori dovrebbe 
trovare posto a Tor di Quinto 

GII ambientalisti precisano 
che non sono contro Ipotesi 
di ampliamento e di copertu
ra, ma lo stadio ampliato, so
praelevato e coperto come é 
nel progetti del Coni, deturpe
rebbe definitivamente il pae
saggio, con effetti disastrosi 
sulla gl i provata collina di 
Monte Mario «Ricordiamo -
precisa subito Fabio Stolta, 
della Lega Ambiente -, che 
non si é tenuto in alcun conto 
il nuovo vincolo sulla zona 
dell'Olimpico come anche 
sul Tevere, posto net luglio 
dello scorso anno Ma, a parte 
questo, un progetto faraonico 
come quello varato dal Coni 
innalzerebbe, proprio davanti 
alla collina di Monte Mario, un 
cubo slmile a quello del mini
stero degli Esteri, con 1 elleno 

di lar scomparire dalla vista il 
colpo d'occhio di verde della 
collina e, molto probabilmen
te, sconvolgendo l'assetto 
Idrogeologico della zona. Ma 
ancora non abbiamo potuto 
vedere una relazione geologi-
co-ambientale» 

Cosi, In prima battuta, gli 
ambientalisti si affidano al 
pronunciamento del Consi
glio di Stato, che domani diri 
la sua sulla sentenza del Tar 
che ha ordinato la sospensio
ne del lavori per I ampliamen
to dello stadio Pronuncia
mento, però, soltanto sugli 
aspetti formali, di diritto, delia 
sentenza Sul merito, Il Corei-

f ilo di Stato decider» soltanto 

•Per la Rai Invece - precisa 
Rutlgllano -, non abbiamo vi 
sto ancora uno straccio di 
provvedimento formale Solo 
allora lo Impugneremo» Mi 
Intanto Indicano una serie di 
alternative possibili dal palaz
zi vuoti della SIp ali Inviolate!-
la come ha chiesto anche 11 
Pel ali ospedale S Andrea 
sulla Cassia abbandonato da 
anni ali ostello della gioventù 
del Foro Italico intanto resta
no sul «chi va li» su ambedue 
I fronti ed annunciano batta
glia grande con tutti I mezzi 
legali di cui potranno dlspor-
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Questa mattina, una com

missione composta da tecnici 
del Comune e presidenti delle 
circoscrizioni interessate esa
minerà le arre, che tra venerdì 
e sabato dovrebbero essere 
discusse in una riunione con
giunta delle commissioni ur
banistica lavori pubblici e ser
vizi sociali del Campidoglio 
Questo I iter deciso dalla 
giunta. Le aree individuate, 
per il momento sono «top se
creti Sicuramente alcune so
no le stesse contenute nella 
delibera che la giunta aveva 
approvato 11 30 dicembre e 
che prevede I istituzione di 21 
campi sosta 4 provvisori 15 
definitivi «CI sono aree che 
vanno bene tecnicamente ma 
non politicamente» ha detto 
uscendo dalla giunta I asses
sore Alfredo Antonlozzl 

C è paura di una nuova on 
data di protesta Nelle zone 
individuate dovrebbero esse

re sistemate circa 30 35 rou
lotte» per campo La scelta 
non deve essere stata facile 
Dalla sala della giunta entra
vano ed uscivano, uno piutto
sto torvo, 1 altro decisamente 
adirato, gli assessori Antonio 
Pala e Corrado Bernardo «Or
mai di questa vicenda loro ge
stiscono ben poco», commen
tava qualche funzionario a 
mezza bocca «In questi mesi 
ho praticamente scritto un li
bro sugli zingari Oltre questo 
non vado Se qualcuno lo vuol 
fare lo faccia, ma stia attento», 
è esploso ad un certo punto II 
responsabile del servizi socia
li ù promessa, in ogni modo, 
è di «tempi immediati», secon
do quanto ha detto ad una de
legazione dei dimostranti lo 
stesso assessore Antoniozzi 

L ipotesi delle 8 aree non è 
nuova oltre un mese fa, dopo 
le proteste sull Anagnina, era 
stata stabilita un analoga solu
zione In una riunione tra U co

mitato di Tor Bella Monaca e 
la giunta, soltanto che da allo
ra negli uffici capitolini nessu
no si è mosso, e sono iniziate 
le manifestazioni sulla Casill
na «La giunta non ha fatto 
nulla - accusa Goffredo Belli
ni, segretario della federazio
ne romana del Pei - Siamo di 
fronte ad una latitanza tanto 
più grave soprattutto a Tor 
Bella Monaca dove sono am
massati centinaia e centinaia 
di nomadi in condizioni dram
matiche e in un quartiere pri
vo di servizi per 1 insieme dei 
cittadini» Dopo le aree gli as
sessori hanno anche discusso 
del numero eccessivo di no
madi nella capitale «Sono 
giunte notizie di arrivi di nuo
ve carovane, in pochi anni la 
loro presenza è raddoppiata», 
ha commentato con i mamfe 
stanti I assessore Antoniozzi 

Dal Campidoglio, pare vo
gliano chiedere al più presto 
un incontro, per esaminare la 

Un delibera per il concorso 

Un passo piccolo piccolo 
per l'Auditorium 
Un piccolo passo in avanti per l'Auditorium al Bor
ghetto Flaminio La giunta comunale ha approvato 
ieri mattina una delibera che indica la strada da 
percorrere per la progettazione Una commissione 
preparerà il bando di concorso internazionale. La 
preselezione sarà aperta a tutu i progettisti poi la 
scelta si restringerà a venti nomi La delibera verrà 
presentata nei prossimi giorni in consiglio 

LUCIANO FONTANA 

WM II nuovo Auditorium da 
2 200 posti è un po' meno 
lontano ma per non sconten
tare nessuno Ce in particolare 
I assessore socialdemocratico 
Roblnlo CoslQ '* giunta ha an
che fatto sapere che «marcerà 
di pari passo il progetto di ri
strutturazione dei cinema 
Adriano-Ari&ton per fame una 
grande sala per la musica» 

La delibera verrà presenta
ta nei prossimi giorni in consi
glio comunale II primo atto 
sarà la nomina della commis
sione incaricata della prepara
zione del bando secondo 
I amministrazione sari presie
duta dal sindaco e vi parteci
peranno 11 prosindaco, gli as
sessori Gatto, Costi, Pala e 
Giubilo, Raniero Benedetto in 
rappresentanza della Regione 
e numerosi progettisti (tra cui 
Gae Aulenti Mano Spadolini 
e Uberto Siota) Tutti insieme 

dovranno stabilire I vari pas
saggi per la progettazione È 
previsto un concorso intema
zionale e una selezione finale 
per arrivare ad un gruppo di 
venti progettisti Dai loro studi 
uscirà 11 progetto dell Audito
rium della capitale dovrà ave 
re, secondo le prime ìndica 
zioni, almeo 2 200 posti, sale 
di prova, servizi e un parcheg 
gio sotterraneo 

I sorrisi dell assessore Gat 
to non sono nusciti però a ma
scherare lo scontro che c'è 
stato in giunta. Una dichiara
zione dell assessore Costi a 
favore dell Adriano (senza ci
tare mai Borghetto Flaminio) 
è stato interpretato come un 
siluro al nuovo Auditorium Ie
ri Costi ha dato un interpreta
zione diversa «Non sono con
tro Borghetto Flaminio - ha 
detto - tanto è vero che ho 

votato a favore della delibera 
per il concorso intemaziona
le L'importante è che vada 
avanti là ristrutturazione del
l'Adriano, una soluzione che 
può essere realizzata in tempi 
brevi» 

L'amministratore socialde
mocratico ha comunque pre
cisato che a Borghetto Flami
nio c'è il problema degli arti
giani che vi lavorano da anni 
«Avevamo proposto il trasferi
mento ad Acilia - ha aggiunto 
Costi - hanno però rifiutato 
Ora stiamo cercando una di
versa sistemazione nel piano 
produttivo della zona Flami
nia» Intanto l'Atac, che ha un 
deposito nell area in cui do
vrebbe sorgere I Auditorium, 
ha fatto sapere che lascerà li
bero il campo con un trasfe-
riemento che avverrà entro un 
paio di mesi 

Insomma per «il tempio del
la musica» è la volta buona? 
Tutto è ancora al preambolo 
ma Ludovico Gatto parla già 
di «grande opera che confer
ma la vocazione intemaziona 
le della alta» e dà 1 tempi per 
11 bando tre mesi per la prese
lezione e non più di sedici me
si per la scelta del progetto 
Quasi sicuramente tutto finirà 
in eredità al consiglio che ver-
rà eletto nelle elezioni del 
1990 
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situazione a) prefetto, al capo 
della polizia e al ministro degli 
Interni Ma al di là della pro
messa delle 8 aree, ancora 
non si parla di un organico 

Giano cittadino per sistemare 
i popolazione rom Né pare 

possibile in tempi brevi «La 
verità è che si continuano a 
far marcire 1 problemi - dice 
ancora Goffredo Bellini - Il 
Pel denuncia nel modo più 
fermo questa irresponsabilità 
Se si va avanti cosi si creeran
no le condizioni di nuove divi
sioni tra il popolo e di nuove 
situazioni esasperate Colpa 
ancora una volta della giunta 
Signorello, che non ha tratto 
alcun insegnamento da!) e-
spenenza e dagli errori che su 
questo terreno ha già com 
messo in precedenza! Anche 
Paolo Guerra, capogruppo del 
Verdi accusa il Campidoglio, 
che finora ha dimostralo «una 
vera e propria incapacità nel 
gestire la questione» 

Viterbo 

Nelle Usi 
niente 
vaccino 
I H VITERBO Nelle Usi del vi
terbese spesso mancano i 
vaccini per I antipolio e la b1 

valente, i certificati non si sa 
chi deve rilasciarli, numerosi 
comuni non hanno l'ufficiale 
sanitario, consultori e medici
na scolastica sono trasformati 
In servili amministrativi alla 
Usi Vtl I capigruppo del Pel 
di tulle le Usi del territorio 
provinciale hanno presentato 
un documento che fa il bilan
cio della gestione del penta
partito e nel quale denuncia
no l'insostenibile situazione 

Le Usi della provincia di Vi
terbo inoltre si caratterizzano 
per l'assoluta mancanza di 
coordinamento con grave di
scapito per la qualìll dei servi
si che I cittadini dovrebbero 
ricevere 

Conseguenza di questa si
tuazione è che numerose ma
dri devono spostar! con bam
bini di due mesi da un comu
ne ali altro per inseguire la 
vaccinazione Dalla fine di 
gennaio inoltre buona parte 
degli ufficiali sanitari hanno 
lasciato I incarico optando 
per i mutuati ma In molti casi 
non si è ancora convenuto al
la loro sostituzione Dove si 
sono dimessi, per ogni certifi
cazione (patente, libretto di 
lavoro, ecc ) I cittadini sono 
indirizzati alle sedi centrali ma 
In queste non si nesce a trova 
re più di qualche impiegato e I 
certificati non si sa da chi otte 
nerll La Usi maggiormente 
carente sembra la VII dove 
un fatto di notevole gravita si 
è verificato proprio in questi 
giorni DAQu 

Regione 

«Caldara» 
di Manziana 
protetta? 
• • «SI, ma. > è la risposta 
che l'amministrazione comu
nale e I università agraria han
no dato alla proposta di legge 
regionale, presentata dal con
sigliere «verde» e approva» 
all'unanimità dalla commis
sione Urbanistica e assetto del 
territorio della Regione Lazio, 
per far diventare la «Cardar» 
di Manziana monumento na
zionale 

La «Caldaia» consiste In 
una palude termomlnerale di 
origine vulcanica, cosi come II 
vicino lago di Bracciano II 
particolare più suggestivo, • 
sclentlllcamente Inconsueto 
data la bassa quota, è la pre
senza di betulle, da cui è cir
condata la stessa palude. Ora 
la zona è sempre più minse 
data dalla speculazione edili
zia, dallo scarico abusivo di 
immondizie e rottami, dall'ai» 
battimento delle piante DJ qui 
I Iniziativa ecologista, che non 
ha trovato però echi entusi* 
sti II sindaco di Manziana, Al
bioni, benché non contrarlo, 
ritiene che «possa esser* una 
di quelle leggi approvate e poi 
mai finanziate, che Invece di 
partecipare allo sviluppo di 
una zona contribuiscono alili 
sua paralisi. Il presidente 
dell'università va ancora piti 
avanti «Dovrebbe esser, la 
slessa agraria a gestire I finan
ziamenti erogati e non II Co
mune, altrimenti non appog
geremo un progetto che porta 
avanti la fine del nostro ente», 
Li popolazione, dal canto 
suo ha tempo la espresso il 
suo no a programmi analoghi 
portali avanti dalla lista di sini
stra nell elezione del consi
glio di amministrazione dell'u
niversità. 

Progetto energia del Pd 

Un «Totem» tecnologico 
per risparmiare 
il 30% di combustibile 
• • Un «Totem» per produr
re energia risparmiando un 
terzo di carburante. Indiani e 
liti pagani però non c'entrano 
niente sitrattadiunsupertec-
nologlco «generatore della 
Fiat che tornisce contempora
neamente energia elettrica e 
termica. Può essere utilizzato 
soprattutto nelle scuole e in 
particolare nei laboratori de
gli istituti tecnici La diffusione 
dei «Totem» e uno del punti 
del «progetto per I efficienza 
energetica del patnmonlo edi
lizio della provincia di Roma» 
presentato ieri mattina dal 
gruppo provinciale comuni
sta. Le proposte sono state 
Srasentate dal capogruppo 

ennaro Lopez, dal consiglie
ri Vittorio Parola e Gino Setti
mi e da Vittorio Sartogo, pre
sidente della Casa della Scien
za, che insieme alla cooperati
va Crea ha elaborato il proget
to nei dettagli. 

Cosa propongono I comu
nisti? Contro gli sprechi d'e
nergia la Provincia dia l'esem
plo ai cittadini. Prima di tutto 
si devono ridurre a due s o l . 
(metano e gasolio) tutta le 
fonti di riscaldamento degli 
edifici provinciali, oggi In par
te ancora scaldali a olio com
bustibile Poi vanno applicali 
sistemi telematici di controllo 
degli impianti, si debbono In
stallare caldaie ari alto rendi-
memo, con oltre il 90K O» 

?rodono bruciato (contro II 
5 * attuale), pannelli solari e 

pompe di calore e tutte le al
tre fonti alternative «Infine bi
sogna Intervenire sugli intoni
ci esterni - ha aggiunto Vitto
rio Parola - con materiali ca
paci di aumentare la resisten
za termica» Buon ultimo arri
va il «Totem» capace di rispar
mi vertiginosi quanto com
bustibile si consumer* In me
no? Una stima approssimativa 
parla del 3 0 * 

OLTRE 
20 ANNI 
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